# gran dspectacolo: empréstito o cost

En Toricsa, en la Administración, y Libraria de Bernis.—En Barcelona, encia de Roldós y Compañía, Rambia del Centro, 37 lasta de Cornet, Arc. Núm. 6.—In Madrid. S. G. A., Alcalá 8 y 8

Redacción y Administración Calle de la Estación, eupaus (Ensanche)

. Mes, adelantade.



## ELISA GARRIGOS

Hoy se pandra en escena en el ner-La inteligente y laboriosa actriz. cuyo retrato publicamos hoy como tributo de admiración, celebra su Beneficio en el Teatro del Balneario, manana viernes, habiendo tenido el buen acierto de dedicarlo al Cuadro de aficionados de esta población, como demostración de la simpatia que le inspira cuanto se relacionajcon el Arte que cultiva. Es la tercera vez que se halla entre nosotros tan distinguida actriz, y como en las dos anteriores se ha presentado con la modestia y sencillez que son peculiares en los verdaderos artistas que no necesitan recurrir à bombos estrafalaries para pretender hacer resaltar sus aptitu. des artisticas. Ella demuestra lo que vale en la escena, sin pretender demostrarlo; sintiéndolo. Siempre la vemos identificada con el personsje oque represents, sin que jamas padezca la más mínima distracción de esas que á veces hemos observado en otras artistas y con las que destruyen à menudo la ilusión del especta. dor que artificiosamente ha dejado conducirse ante un vaga realidad,

olunomista lon ounce

se Sin recurrir à desplantes, impropios de una señora, obtiene los efectos que se propone, en situaciones distintas, con una naturalidad asom. bross: con la naturalidad del que consigue sentir lo que vá a expresar

para poder emitir en tonos verdade-

w.actusinger of is.fig

A los veinte años, habia ya conseguido escalar el dificil puesto que ocupa, y en los diez que cuenta de gador, hasta que rompe el dia, pasaprimera actriz ha recorrido con resultado brillante los principales Teatros de España y América, al lado de eminentes actores como Valero, Buron y otrosh voje de comatique 200

Anada la inspirada actriz en nombre nuestro, una hoja más de laurel, no el una, como es uno el dolor? ¿Y à su corona artistica, y con ella reciba el sincero testimonio de nuestra profunda admiración. " " colleuru s

(TIPOS Y COSTUMBRES)

cer corta, se tiende cutre tet

## 作りませばせ

ve de esce mismos cometm som en el

que con el inalda vacía de flos das

Si señorito: condesa de título. Vaya la cerilla. Hasta mañana, seño-

-Adiós, Pepe.

cerilla ardiendo, subi aquella, inacabeble escalera madrileña, desierta y

silenciosa y fria... De cuando en - Y cuando quiso verlos, los amigos cuando ola el rodar de un coche, como un trueno lejano: después no se oía más que el acompasado ruido de las pisadas mias sobre los escalones de madera. Al llegar al 2.°, el frio de la calle habiase convertido casi en flebre; sudabs...¿quién me diera á mi aquellas benditas casas de Andalucia, en que no se sube más escalón que el del umbral?

Y luego aquella preocupación que llevaba á cuestas... «Además, es condesa; me había dicho el serene. ¡Sopla! Toda una condesa pidiendo limosna, si señores, pidiendo limosna con la mano tendida, en la puerta de San Luis, á la entrada de Recoletos, en la puerta de Apolo... y esa mujer vivia alli, en la misma casa, recogida en la buhardilla por una que habis sido su planchadora.

Toda la «sencillez provinciana» se me sublevó en un momento. ¿Por qué me preocupaba tanto? Ya habia visto algo de la miseria en Madrid, la horrible miseria de las grandes poblaciones: una mujer hecha una tortilla sobre los adoquines, con los sesos tieses, cubiertes de escarcha, en el umbral de un palacio; un ejército de seres harapientos que arrostran el dolor de la vida de un lado al otro oppor el dia y la noche; grupos de mezuelas esperando al borracho, al judas ce parte à parte por el viento helaco, en esas esquinas de Dios ... . Pere aquella condesa que pedia li-\* togo is togo out a supplemental mosta!

Vamos á ver, me decia yo revolvientome en la cama: ¿La pobreza . qué?Por algo mi compasión se deabordiba. Aquella mujer era más pobre. A los otros, á esca que yo recordabagqué les habia negado la fortuna? lienes. ¿Qué les arrebató la desgrach? Bienes. Pero esa mujer habia sias imperiosas vacaciquemiolibraq

Hmia sido rica, opulenta: habia brillale con las luces de su hermosu. ra y ce sus diamantes; habia visto al munio desde lo alto de su carroza, un mindo con el sombrero en la mano, que la sonrefa y la adulaba. Despues de cayendo, resbalando por un plancinclinado, tan anave; quel pareclains broma, un nuevo sport... Primro las deudas, después los embarge, más tarde la pobreza, por áltim el lanzamiento... ahora la ve-Oi el golpe de la puerta y, con la jez, e hambre, la limcana.

huian de ella como si llevara encima todos los gérmenes morbosos; y cuando quiso acercarse al vaso por donde su misma sangre corris, cayóle encima brutalmente, despiadadamente, el más feroz desvio con que fué afligido el corazón humano.

Quedábale su dignidad, una cosa que antes la hacia andar erguida aun entre el monton de usureros, y curiales. ¡Ni eso! tuvo que tirarla en la calle como trapo viejo y subir los ciento treinta escalones que enlazan el arroye con la buhardilla. Creo que le costaria mucho trabajo; creo que antes de pedir á su antigua sirvienta, la limosna de seis piés de suelo en un rincon, le lloraria el corazón lágrimas de sangre más amargas que la misma hiel... pero, subió y pidió.

Después... tender la mano, recorrer la aspera senda de todos los delores y humillaciones, tal vez no le costara tanto. El alma cria callos también. ¿Cómo se concibe que estos pobres vivan?

Dios mic, yo vivia en el Limbo! dirá esa pobre condesa. ¿Como habia fuera; dos niños que amanecieron de sonar que aqui, bajo las ruedas de mi coche, a dos pasos de mi palacio, existiera ese mundo de horrores, empapado en lágrimas? ¡Los pobres! Los pobres, para los que destinaba buena suma todos los años, eran algo plácido y apacible que estaban en el mundo como pretexto para que los ricos se salvasen. Ella habia dado mucho para los pobres, bailando unas veces, cantando otras, luciendo sus diamantes y sus hombros deslumbradores en las fiestas de la Caridad ... lo es aup et cemabautet chay

La piedad elegante, la compasión oliendo á violetas, no llegaba á esas honduras negras en que rechinan los dientes, el espiritu suda rencoras, los ojos reflejanzangustias y las bocas elu pan escupen blasfemias. ¡Se hubiera asustado!

¡Qué rio de oro se pierde sin llegar á estos abismos! ¡Qué, manantial se disipa en las arenas, sin refrescar los labios del verdadero sediento! Ahora comprenderia que la caridad es algo más grande, más serio, más humano ... ¿Pero, no hay solidaridad? ¿No existen vinculos? Esas clases, no deberian evitar al mundo el cruelisimo espectácule de la dama aristecrática disputandole à los golfos su limosna en las frias madrugadas del inecs, quedarian on mar ma conforme.

Esos nobles linsjudos, con motes Tosvis no se acaba el mundo, se tan bonitos en los blasones, estos dijo: engo amigos, tengo parientes. aristócratas de mogolión, sin escudo

¡Lucha despiadada, lucha infame! Con el que cae, no se cuenta: perece y en paz. En esta tremenda carga en pos del «duro», los que flaquean son arrollados, despedazados inhumanamente: se salta por encima de todo; los gritos del vencedor, ahogan los gemidos de la victima; toda la espléndida barbarie de la batalla se extiende por la atmósfera, bajo los impasibles cielca azules y los brilladores astros.

Y jesa pobre condesa...! ¡Cuántas cosas aprenden los que bajan dosde el palacio al arroyo! Lisardo, en el mundo hay más. Hay hambre, hay frio, hay soledad, hay desesperación, hay muerte más dura que la muerte del animal pasivamente aplastado por la naturaleza.

La caridad oficial, la piedad elegante, la compasión mundana y alegre, no son más que muecas encantadoras del gran mundo, que derrama un poco de espuma del champag. ne que le sobra en el artistico harapo y en la «cabeza de estndio» del mendigo profesional.

También de aquel olimpo caen los dioses. [Ay del que cael El dios vencido, el aristocrata que entra en la hampa, la condesa que disputa á los golfos su limosna en las frias madru. E éste. gadas del invierno, no es sólo un pobre, un mendigo, es también «un es pactáculo.»

De todes esos espectáculos necesita el mundo, para romper su monoto. giera la crisis. nia. Al hampón que sube, flotando sobre riquezas, responde el arruinado que baja, tirando la corona condal, ó lo que sea, y desde el arroyo tiende la mano. De estos altibajos se forma la variedad, que es la amenidad nes habia recibido el mismo encargo. del mundo. ¡Qué hermoso debe ser esto, visto desde lejos, de alla arri-

JOSÉ NOGALES.

## LO DEL DIA CRÓNICA GENERAL

issaing soli Seamings (Madrid 27.)

#### Las reformas de enseñanza

-El asunto de las reformas de Garcia Alix, es el tema preferente de las conversaciones de los politicos.

Dicese que esas reformas, han encontrado tremenda oposición en ciertos elementos, y muy altas esferas.

#### Habla Silvela

-Interrogado acerca de todo esto el señor Silvela, por nosotros, ha ne. gado rotundamente que se piense en esas reformas de enseñanza, de que ha hablado la prensa.

#### to Lanica Una sorpresa. Lead .

-Estas palabras del señor Silvela, han producido gran extrañeza, y no tendria nada de particular, que en el conseje de esta tarde, ocurriera alguna sorpresa.

#### Buscando arreglos

-Garcia Alix está, según se dice, muy molestado por la impresión que ha producido entre sus correligiona. rios, el anuncio de las proyectadas reformas, y hácense gestiones para arreglar el asunto, antes de empezar el consejo de esta tarde.

#### Silvela y los morosos

-El jefe del Gobierno, ha insistido en que no es posible la devolución de los recargos á los contribuyentes morosos, perque entonces les no morosos, quedarian en muy mala situa-

ción and anhaitenti seldon saes Además, ha dicho Silvela, dentro de la ley, es imposible el acuerdo de

esa pretendida devolución de los recargos.

#### Más de Silvela.

#### Los conciertos económicos

-Por últime nes ha dicho el señor Silvela, que no es verdad que la comisión del Fomento Nacional de Bar celona, vaya á Madrid para gestionar el concierto económico.

#### Combinación

-Próximamente se hará otra pequeña combinación de gobernadores.

#### Desmentido

-En la embajada alemana, se ha recibido la noticia, desmintiendo el rumor que circuló, de haber side objeto de un atentado en Kiel, el embajador alemán.

#### Crisis

—Se ha vuelto á hablar hoy de la próxima salida del Gabinete, del senor Villaverde.

La mayor parte de los periódicos accjen la noticia como probable, apesar de los esfuerzos de los ministeriales, desmintiéndola.

No se sabe si en el consejo de esta tarde se tratará de esto, pero no se cres imposible, maxime, cuando acaba de surjir la cuestion de las reformas de Garcia Alix.

#### Impresiones del dia

-Comentanse en los circulos politicos, y en el salón de conferencias del Congreso, los motivos de la salida de Villaverde, y el disgusto de Garcia Alix, por lo de las reformas de

Dicese que no seria extraño, que ésta último hiciera algunas indicaciones en el consejo de hoy sobre sus reformas, y que con este motivo, sur-

A voz en grito se decia esta tarde en los pasillos del Congreso, que caracterizados políticos se habian acercado à Garcia Alix, para que retirara sus reformas, y que de altas regio-

La causa del disgusto que tales reformas han producido, parece ser, aunque los ministeriales lo niegan, la proyectada supresión de la cátedra de Religion y Moral.

### TRISTE SUERTE

Perfecta aplicación á estas cosas de la política silvelista tiene el cuento, nó por sabido menos ingenioso, de aquel que se lamentaba de oirse llamir feo á todas horas por un amigo, y a quien contestó éste: «-Pero, hombre, isi no se acabaría de decir en un trinestre, todo lo feo que es usted!»

Muchos periódicos, la inmensa mayorsa, tanto de Madrid como ce provincias, venimos señalando defectos y censurando torpezas del actual Gobierno, desde hace ya una larga temporada. Y no es que nos inspire el espritu de oposición, ni el prurito de la crítica sistemática. Es que en toda la rida, se acaba de contar lo desacertaco é inhábil que es el Ministerio de abra.

Cuando los ministros, á preexto de elas imperiosas vacaciones del estío», (vacaciones que comenzarán nuy luego), no hacen nada, esta inacción es un defecto grave, aun siendo el menor de todos los suyos, en quien on una tan interminable lista de reorginizacio. nes, mejoras y procedimientos de re- hogar, las del campo ahora! generación, hizo escala para llegar á los altos puestos, desde donde se redacta la Gaceta.

Pero, pluguiera á Dios queese lamentable, que no dulce, far ninte perdurase en los ministros! Porque «con azúcar está peor»; es decir, con actividad, resultan más lamentables.

todo el aparato que su interesinte ar - ame y viva en ellost obtablicado gumento requiere, una dispoición de value de la companya de la com

gran espectáculo: empréstito ó cosa que lo valga; y al sentirse regenerado de ese modo, el país sufre mucho más que antes de la regeneración, y conserva por mucho tiempo, el doloroso re cuerdo de la operación sufrida.

Es cosa de echarse à temblar, imaginar siquiera que puedan seguir hasta el otoño - más allà no hay quien los lleve-los ministros de Silvela, porque la disyurtiva forzosa de su destino, está en no hacer nada, ó hacer mal lo que intenten.

Gran profeta era Jorge Manrique, cuando decía:

> Cualquiera tiempo pasado fué mejor!

Con este Presidente del Consejo y sus compañeros, es tal afirmación, más cierta cada dia.

Hacen mejor cualquiera tiempo pa sado, aunque sea tiempo de su propio mando, aunque se trate de tiempo sil velista, jel más imperfecto de la gramá. tica política!

#### Lo de la Casa de Beneficencia

Haciendo coro á nuestras indicacio. nes del número del lunes último, y á las enérgicas denuncias de otro diario local, escribe ayer El Estandarte Católico:

«No por miras de ruin bandería, ni por afecciones á ninguna fracción local, que á todos aborrecemos igualmente, incluso la zaragozana, sinó por huma nidad, por un sentimiento de cristiano amor al desdichado, levantamos nuestra voz en son de enérgica protesta, contra, los causantes, directos é indirectos, de las desdichas de nuestra Casa de Beneficencia, de que se hace eco, parte de la prensa de esta ciudad.

Desgraciadamente son ciertas, según nuestros particulares informes, las denuncias formuladas acerca de la extraordinaria mortalidad de niños asilados, y de la deficiencia de amas de cria, en el benéfico establecimiento.

¿Qué hace la Diputación provincial? ¿Qué hacen los señores Olesa, Roig, Jardí y Ribás?

¿No vale la pena de que en asunto de tan capital importancia, fijen su atención, y resuelvan lo que proceda, á fa. vor de aquellos desgraciados expósitos, ción á la festividad del dia, no se puvíctimas inocentes de la más espantosa blicará nuestro periódico. incuria?

Así lo esperamos.»

Podemos asegurar á El Estandarte, que nuestros amigos, los señores Roig y Jardí, se ocupan en este importantísimo asunto, y están dispuestos, empleando los medios que su cargo les proporciona, á cooperar con actividad al me. joramiento de las condiciones en que se facilita la lactancia en el estableci

miento de la Casa Provincial. A nosotros tampoco nos guia en este caso, ninguna mira política, sino que nos inspiramos en elevados sentimien. tos de humanidad y de cristiano amor.

#### STEEL OF LAW FIRM RICE TIES IL De actualidad

Hemos llegado á los dias más largos, à aquellos en que la noche, para el placer corta, se tiende entre refulgencias e de oro, y recoge su velo de sombras á la hora de alba, que se adelanta con brochazos de púrpura.

¡Qué contraste entre aquellos, que para las tinieblas parecen nacidos, y éstos, alumbrados por la luz espléndida que se oculta o entibia lo menos que puedela series A to 0.5

En los de entonces, las alegrías del

Pero ya huyen. Con el verde brillante de esos mismos campos que à amarillearse empiezan; con la primavera que con el halda vacía de flores, escapa del calor que les abrasa; con las ilusiones que la encantada estación nos tra.

Luego... jay, luego recordaremos es-Llega el momento de dar smales de tos dias azules, dorados, fulgurantes, vida, y los consejeros preparan, con que parece que vienen para que todo

#### San Pedro

mayes all de Junio ale room.

Mañana celebra su fiesta onomásti. ca, el Iltmo. Sr. Obispo de esta Dióce. sis, Dr. Rocamora.

La Redacción del DIARIO DE TOR. TOSA, le expresa con este motivo, muy respetuovamente, sus deseos, de que el Todopoderoso le depare, por muchos años, infinitas venturas, para satisfacción de todos sus feligreses.

Reciba pues, S. I, nuestra sincera felicitación.

### Distinción merecida

S. M. la Reina firmó ayer un Decre. to concediendio la gran Cruz del Méri. to Naval, al sabio astrónomo, nuestro compatricio, don José de Landerer.

Muy justa nos parece esta distinción, tratándose de una persona ilustrada y competente, que se dedica al difícil es. tudio de las ciencias.

Reciba el Sr. Landerer, nuestra ex. pontànea y entusiasta enhorabuena.

Tuvimos ayer el gusto de saludar en ésta, á nuestro amigo don Estéban Torredemé, ex Alcalde de Perelló y ex. Diputado provincial, con quien nos ligan lazos de antigüa amistad. El señor Torredemé es uno de los buenos liberales de este Distrito, debiéndole nues. tro partido, servicios valiosos.

#### Plaza de Toros

Para la mojiganga que tendrá lugar mañana por la tarde en la plaza de to. ros, hemos visto las dos bravas vacas que estoqueará Templaito, y que prometen dar juego.

Hoy ha llegado el personal que compone la cuadrilla, y el cuadro de moji-

gangueros.

Las entradas se despacharán en la hojalatería Canalda y en la librería Bernis, (Puente Piedra, 1).

Se ha presentado un opositor de esta ciudad, à los ejercicios que se celebran actualmente en Tarragona, para obtener el Beneficio con cargo de tenor, vacante en aquella Catedral.

Según costumbre, mañana, en aten-

#### Teatro del Balnearie

Hoy se pondrá en escena en el hermoso teatro de Remolinos, el drama en cuatro actos JUAN JOSE, y estreno del juguete cómico Qui no s' arrisca

mo pisca. Mañana, dia de San Pedro, tiene lugar el beneficio de la Sra. Garrigos, con el drama de Echegaray Lo sublime en lo vulgar, en el que desempena el importante papel de Ricardo, el joven aficionado y particular amigo nuestro don José Hernández.

Seguirá el monólogo de Blasco, Dia completo, y la comedia en un acto Las codornices ... as and T and T and T

El domingo, despedida de la companía, dos magníficas funciones.

185 18 3 VIA BLID THE STAN BURBLEDIEV Se han organizado recientemente en Sociedad, los carpinteros de Tortosa.

Mañana, festividad de San Pedro, la antiquisima Sociedad de pescadores de esta ciudad, obsequiara á su Patrono, con solemnes cultos. Pronunciara el panegírico del Santo, el Rdo. don José Matamoros.

ULVISSUO COLETTO COSOV & OUD BANKS Se interesa la presentación en la Comandancia Militar de esta plaza, del soldado Pablo Aldana Capderos, & fin de enterarle de un asunto del servicio. 1961 EEST DE DECE SETISOBROS

-Se interesa la presentación en esta Alcaldia, del Guardia Civil lican. ciado, Antonio Grau Picó, á fin de enterarle de un asunto que le inferess.

—Se interesa la presentación en esta Alcaldia, del soldado repatriado procedente de la recluta voluntaria Manuel Alquezar Pellice, à fin de ha- mayor el beneficio que se concode al cerle entrega de su licencia absoluta y certificado de solteria.

En el tren correo del mediodia, ha llegado procedente de Barcelona nuestro particular amigo y paisano, el Excelentísimo Sr. D. Manuel Porcar y Tió. ex alcalde de aquella capital.

Dàmosle la bien venida.

En el tren de la madrugada de ayer, partió en dirección à Caudete, (Albacete), nuestro Iltmo. Sr. Obispo, & ción. con motivo de asistir á la nueva misa que celebrará el 29 de los corrientes, festividad de San Pedro, D. Miguel Padrós.

Ha quedade encargado del Gobierno eclesiástico, durante la ausencia de auestro queridisimo Prelado, nuestro respetable amigo, el ilustrado senor Doctora!, D. Ramon O' Calla-

ghan. LLA VIELA DE MULES, usuaus con

Anteayer, uno de nuestros amigos de Valencia, visitó al simpátice diestro Angel García, Padilla, que como saben nuestros lectores por los informes que recibimos de Vinaroz, fué herido en la corrida que, alternando con el Bombita-Chico, se celebro en aquella ciudad el dia de San Juan.

La herida que le infirió el marrajo, soltado en cuarto lugar, que le tocaba despachar, no tiene ni con mucho la gravedad que en un principio se creyó, y de que se hizo eco la prensa, como lo prueba el visja que ha em. prendido y lo satisfactorio de su estado en estos momentos.

La cogida fué al pasar de muleta, y muy aparatosa, entrandole el cuerre por elbajo vientre, muy cerca de la. ingle derecha, aunque sin interesarla, así como à los demás tejidos im-

portantes de aquel sitio.

Como decimos al principio, el arrojado Padilla está muy tranquilo y conversó largamente con cuantos amigos, que han sido muchos, han pasado á interesarse por su salud.

Llegó á Valencia el lúnes en el tren de las seis de la tarde, siende esperado en la Estación por numerosos amigos, y salió ayer en el correo de Madrid, para Savilla.

En Valencia le asistia el inteligen. te doctor Diaz, del que está muy satisfecho y reconocido, el simpatico diestro.

El Tribunal gubernativo del ministerio de Hacienda, ha desestimado la instancia del representante del señor marques de Campany, reclamando la posesión de algúnos terrenos de la partida de la Enveija, como procedentes de las antiguas salinas del Capiscof, mandando que si se cree con derecho á ellos, acuda ante los tribu. nales civiles ordinarios.

中中年1963 (Trestanting 1965) 与蒙特克

Nuestro estimado corresponsal en Benicarlo nos escribe dandonos cuenta de lo mucho que se han divertido aquellos vecinos con ocasión de las fiestas de San Juan Bautista. El principal festejo consistió en la corrida de vaquillas per las calles de la población, y aunque no hubo que lamentar la muerte de ningún torero, resultó el lunes harido en un brazo, un joven llamado Rubio, y anteayer en la calle del Carmen, uno de los toros se coló en una casa y subió hasta el tercer piso, arrojándose por los balcones muchos hombres, mujeres y ni. nos, que milagrosamente no se estrellaren. Anade el corresponsal, que los atropellos y sustos en las calles, han sido muchos,

Con el fin de facilitar la realización del visje à Paris, varias companias ferroviarias, entre ellas la del Norte, han establecido un servicio económico, con billetes de segunda y tercera ciase, de ida y vuelta hasta las fronteras de Handaya y Cerbere, siendo

público cuanto mayor es el número de kilómetros del recorrido. Esta rebaja, que comenzó á regir desde el p dia 25 del actual, terminará el 31 de octubre próximo, siendo los billetes valederos por 30 dias, aunque se concede una prorroga mediante el pago de un suplemento de 10 por 100 sobre el precio total:

Hay una perción de condiciones y advertencias, que el público debe con: sultar en los prospectos al efecto repartidos y en las oficinas de la Esta-

#### Advertencia

Suplicamos á aquellos de nuestros abonados, que durante los meses de verano se ausenten de Tortosa, nos faciliten nota clara y exacta del punto donde se les tenga que remitir el DIA-RIO DE TORTOSA, á fin de evitar con- El diputado por Ferrol señor fusiones y retraso en el recibo del periódico asses commo comos 21.001

### DESDE VINAROZ

#### Crónica de las fiestas

En el especial y expreso de esta madrugada, y en el mixto de esta tarde, ha principiado el regreso á sus pueblos de muchos forasteros, que llegaron à ésta con el fin de ver la corrida. No obstante, se observa todavia, que son bastantes los que han quedado.

A las cuatro y media de la tarde de hoy, hubo en la plaza de toros bonitos bailes populares, que ameniza. ron las bandas de este pueblo, la de Otumba, y los célebres dulzaineros de Tales.

El público, que era numeroso, aplaudió el trabajo de todos los bailadores, y especialmente el de los pequenuelos. Los dulzaineros de Tales han merecido una ovación, y la banda de Otumba muchisimos aplausos.

La féria continua animadisima. En el teatro, mañana tendrá lugar el reparto de premios, á los niños que más se distinguieron durante el último curso. La fiesta de mañana en particular del Ayuntamiento que I tas que le hizo el tribunal, se levantó la organiza, y que merece el aplause de todos, por el inusitado explendor que sabe dar á estas fiestas. El ins- & pirado poeta, don Agustín Safón, ha discurso alusivo al acto, que prome- g señer Maura. te ser brillantisimo.

SIXTO. 26 Junio 1900.

### Noticias de Madrid

(Del dia 27 de Junio) Por telègrafo y teléfono

#### Consejo de ministros

El Consejo de ministros que hoy ha presidido el señor Silvela, comenzó á las cinco de la tarde y ha terminado à las ocho menos cuarto.

El Gobierno examino tres expedientes de indulto de pena capital, acordando aconsejar á S. M. dicha pena por la inmediata decadena perpėtus.

Los tres reos pertenecen á la Audiencia de Málaga.

El señor Ministro de Hacienda dió cuenta del nuevo contrato verificado con la casa Roschildt sobre las minas de azogue de Almadéa, contrato que Tresulta bastante baneficioso para el Tasoro.

El marqués de Aguilar de Campóo dió à conocer varias noticias acerca de la cuestión de China, facilitadas por el Embajador de Inglaterra.

Se hablo del tendido del ferrocarril de Calatayud al Grao de Valencia.

Tambièn se hablo del estableci. Juan Bautista miento en Madrid de cables subte. Juan Bautista Tambièn se habló del establecirráneos telefónicos.

Los ministros, á la salida del Consejo, negaron todo fundamento à los rumores de crisis, que han circulade durante el dia de hoy.

#### Neticias

-El Gobernador de Burgos y los de otras provincias, telegrafian diciendo que continúan los embargos sin novedad.

-Los padrinos del director de El Liberal y del que lo es interino de El Español se reunen esta noche para tratar de la cuestión personal surgida entre ambos.

--- Neticias de Oporto dicen que el caso sospechoso registrado últimamen te era de peste, pero los médicos dicen que es dificil probarlo científicamente.

Becerra ha conferenciado con el sefor Silvela para interesarle en el desarrollo del trabajo de los arsenales.

#### De Marruecos

-Noticias de Marruecos, dicen que el Sultán accederá á la cesión de Santa Cruz de Mar Pequeña y á la rectificación de limites de Ceuta y Meli-

#### De politica

-Se sigue hablando de rozamientos entre los señores Pidal (D. A.) y el señor Silvela; como se dice que las próximas Córtes las presidirà el señor Villaverde, en los circulos politicos se dá como seguro, que las actuales Cortes no volverán á reunirse como estaban constituidas.

#### De China

—Un telégrama de Londres, dice 2 que se han restablecido las comunicaciones con el almirante Seymour, pero otro telegrama de Paris, dice que este se halla detenido á 5 millas y media de Tien-Tein.

Hay además otras noticias contra-

dictorias.

#### Precocidad

-Ha llamado hoy la atención, un hecho ocurrido en la Universidad.

Presentose à examen un jovencito, dice mucho en favor de Vinarez, y y después de contestar á las preguny comenzó á disertar sobre las mismas, con tal acierto y pericia, que llenó de asombro á los catedráticos, los cuales prorrumpieron en aplansos. El sido designado para pronunciar el jovencito en cuestión, es el hijo del

#### Carboneros barceloneses

-El señor Villaverde ha citado para mañana, á las cinco de la tarde, á los comisionados de los carboneros «vegetales» de Barcelona.

#### Refermas

-Entre las reformas urbanas que se proponen introducir en Madrid, se halla la de poner el pavimento de asfalto y pórfido, para lo cual se em. plearan obreros barceloneses.

### ANUNCIOS

Las hay de olivos y algarrobos en este término municipal, en condiciones ventajosas; huertos de todas clases; casas en muy buenas condiciones, en puntos céntricos de esta ciudad.

Se facilità dinero con interesea módicos, sobre hipotecas, en el Distrito de Tortosa y pueblos comarcanos.

Para más informes, dirigirse al agents de Negocios D. Francisco Fadurdo, en su agencia, establecida en esta ciudad, calle Genoveses, próxima casa Coloma, ensanche del Temple. (Casa Borrás.)

## TORTOSA

En el acreditado establecimiento de DON JUAN BTA. ALVAREZ, se ha recibido un grande y variado surtido de géneros, propios para la presente temporada.

En donde predominan los ricos trajes de seda, damasés, negros y color, crespones y lanas plise, alpacas de lana negras y de coler, sadalinas, céfires, bordados, pongeé inglés, irlandezas, moires, marquesinas, vichys, y otros articulos de verdadera fantasía.

También se ha recibido un buen surtido de trajes para caballero, de estambre, Chaviot de lana, alpacas, granadas negras y de color, y los legítimos driles de Palma.

No olvidarse de pasar á visitar dicho estableclmiento, seguros de encontrar en él, elegancia y baratura

7,-Calle del Angel,-7

## SÍFILIS

Curación absoluta y radical de la SI-FILIS en breve plazo, en el

Sanatorio para sifiliticos Calle Mayor de la Bonanova, núm. 74 San Gervasio (Barcelona)

Para más informes, DR. ABREU, Calle de Vergara, número 10, piso 1.º Barcelona, ó en el mismo establecimiento, al administrador Sr. Rumia,

### JOSE BALLESTER

#### MEDICO-OCULISTA

Ex-profesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid, y ex ayudante de clinica del Dr. Nadalchay.

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos. Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5. LA CENIA (TARRAGONA)

Buenas casas de hospedaje, y habitaciones construidas expresamente para operados. signonosd (eillaminal)

ingesaleveou asi ou v amerenauen

Depósito de Ramón Marqués, calle de Mercaderes núm. 5. ppis del dese

Se venden á ocho céntimos palmo, se repintan y componen las usadas.

Mercaderes, 5, Tortosa.

### Urgente.-Exposicion de París

La Previsora, Agencia de suscripciones, Carmen, 24, I.º, BARCE. LONA, remite por 4 ptas. 25 cts., una Póliza de Seguro contra accidentes personales de compañía de primer órden, que garantiza 5.000 pesetas en caso de muerte, 5.000 en caso de invalidez, y una pensión diaria de 3 pesetas en el de incapacidad tempo. ral. Un Manual de conversación titulado El español en Francia, que vale una peseta, y una novela de viaje.

Gratis al que se suscriba-

à este periódico por un año Interesa á todos pedir circulares y catálogos para obtener egratis un Seguro contra accidentes, mediante auscribirse à un periodice del Caté.

logo. Para pedidos y detalles, à la Administración. CARMEN, 24, 1.º,

#### BARCELONA

- Imp. del Diamo, calle de la Estación, Tortosa.

## Librería Religiosa, Científica y Literaria

## Francisco Mestre.-10

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados, Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio. -Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes. - Deposito de la TINTA ESPAÑOLA da más permanente, liquida & fluida de todas.

CATALOG

Para las personas que sufcen Dolor reumático, inflamatorio o nervio. so, así como herpes y erupciones, se preparan unos baños compuestos, ESPECIALIDAD DE LA CASA, que dán excelentes resultados, conforme lo acreditan el sin número de personas que se curan todos. les snos.

Hace más de cincuenta años que está abierto el Establecimiento. bajo la dirección siempre da aus mismos dueños y propietarios, SE. NORES SARDA HERMANOS, e indicados dichos baños compuestos, por la mayoria de los señores Médicos de esta capital y de fuera, lo cual creemos es suficiente garantía, para las personas que tengan á bien visitarlos, en la seguridad que obtendrán un rápido alivio en sus dolencias.

Baños de recreo en pilas de mármol Establecimiento de SARDA HERMANOS CALLES DE MAR, 30, Y LEÓN, 48 TARRAGONA

esib . Lite's de nemerateis, dice

but profunct albumus del Inallinde one

cadelian Madalogay.

associal at ab Jariosall lab ultabut

do Madrid, y ex ayddanie da olini.

## Faente San Esque

Tassia de Lica Talo.

eglise o à chineten allen ce etse our

Tray ademia ourse nedella, contra-

Manantial Morboll

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vias respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarros crónicos); en las del hígado y estòmago (dispepsias); en las de las vizs urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes, con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el ázoe que poseen tan riquisimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar á este establecimiento (situado á 530 metros de altura), censtituyen les medies más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio,

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.º y 2.º y restaurant á cargo del acreditado fondista de Sitjes, don

Francisco Carcolse.

Marke south assissmiss

Grist, que garquilas 6000-resuras

Trap, del Diamio, collo de la Setoriella, -Taginaria

Hay misa y Rosario todos los días por el Rio. Dr. Espiritual del Balneario. Hay carrusjes en Tortosa que salen á la llegada de los trenes que parten de Barcelona á las 5 314 de la mañana y 8 noche. Teléfono desde Cardó á Tortosa Para más informes, S. Cabestany, Aragón, 310, y Cirmen, 25, ultramari. nos, Barcelona.

## ani punios (entrops do esta ciu-

a csie penedico por un TAPIOCA TES,

album retrees a solidated ou DEPÓSITO GENERAL de la grande de la contract et objett

Puntos de venta en Tortosa: en el setablecimiento de D. ENRIQUE CARPA casa Coloma, susanone del Temple.

de SAN JUAN BAUTISTA, propiedad de MIGUEL REPRESA FERNANDEZ

VILLAVEEJA DE NULES, (Castellón)

AGUAS termo minero medicinales, VILLA VIEJA DE NULES, usadas con creciente éxito para el reumatismo bajo todas las formas que se presente, etcétera, etcétera. de Velencia, visitò al atroputato di une

Composición mineral reconocida por emine tes médicos. Análisis de las mismas, por el Dr. D, José Monserrat, ilustrado Catedrático. 20102091 30722000 115028

El servicio de fonda, es excelente y económico. Raily ob acmididas esta sen El de las habitaciones, muy esmerado y reducido de precio.

Advertencia importante.—Son numerogas las personas que se trasladan de Tortosa á Villavieja de Nules, con preferencia á otros baluearios, no sólo por la bondad de sus aguas, sino también por lo excesiva nente econónico que resulta el viaje. PVéase el éjemplo: The so dest for autoroup au al orange de obusine

Ferrocarril de Tortosa á Nules en 1.º 14:50 pesetas. uted sup soil astronos as especies, especies as a property all and sup soil as the soil as

Tarifa de precios ejavio econo ofocios Habitaciones.-Servicio por persona, piso principal y segundo con vistas à la calle 2'50 pesetas.-ld. id. piso tercero, 1'50 .- ld. id. piso principal y segundo interior, 150.-Id. id. piso bajo con vistas a la calle é interior, 150. la bul abison su

sh al cidon Fonda.-Mesa de la clase. .... 350 pesetas, anotorega qua 

La casa dispone de cémodos carruajes, que se encuentran en la estación de Nules, y sólo exige dos reales por asiento, empleando quince minutos desde la estación al balneario. Came decimes al principle, of arro

Hay babitaciones con sus cocinas, provistas todas ellas del menaje suficiente, para las familias que quieran guisar por su cuenta.

Saliendo de Tortosa á las doce del dia, se llega al balneario á las cinco y media de la tarde.

DELLEGIE DE CONTRES DE LE CONTRE Para más informes, dirigirse á la libraria, Mermanas Meroderas de Luis Bernis, calle del Obispo Azuar, antes Plaza Nueva, número gais.—TORTOSA.



COMPANIA INGLESA DE

SEGUROS SOBRE LA VIDA T DE BENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848 Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados Primas muy moderadas.

LA GRESHAM tiene constituido el depósito exigido por las leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España. Oficinas para Cataluña: Plaza de Cataluña, 9, cerca de la Ronda de la Uni versidad.—BARCELONA

Comisionado en Tortosa: ID. José Gonzalez Quinza



Compania inglesa de na?

seguros contra incendios, explosiones y accidentes

CAPITAL 34.000.000 DE PESETAS

Oficina para Cataluña: Plaza de Cataluña, 9. BARCELONA

DEBILIDAD GENERAL, ETC.

Curación por el JARABE VINOSO RESTAURA

A base de Coca, Quina, Rábano y Iodo.